

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

EL ATENTADO CONTRA EL CZAR

Las fiestas que en San Petersburgo se preparaban para celebrar el vigésimo quinto aniversario de la coronacion del Czar, se han aplazado decididamente. Afirmase, además que el Emperador piensa en salir de San Petersburgo para dirigirse á Varsovia, donde permanecerá algunos meses.

Y es que en la capital de Rusia se teme una nueva catástrofe, y el cartel nihilista que anuncia próximos incendios, ha causado, en el estado de irritacion en que la ciudad se encuentra, una impresion profunda.

Un telégrama del corresponsal que en San Petersburgo tiene la «Nueva Revista de Rotterdam», anuncia que, ante la posibilidad de nuevas explosiones, la policia ha ordenado á los habitantes de San Petersburgo, que tengan continuamente provision de agua para dos dias.

Los nihilistas habian fijado en las esquinas una proclama amenazando con prender fuego á la ciudad.

El telégrafo ha desmentido la noticia publicada por algunos diarios extranjeros, relativa á la desaparicion del oficial de guardia despues de la explosion del palacio de Invierno.

Oficiales y soldados han cumplido sus deberes con gran decision, y el Emperador en persona les ha significado su reconocimiento.

El sistema de represion á todo trance es censurado hasta por los periódicos alemanes.

Segun dice un telégrama de San Peterburgo, dirigido al «Standad», el general Trepoff será nombrado gobernador militar del palacio de Invierno, en reemplazo del general Delsalle, que por segunda vez se vé acometido de un ataque de parálisis.

El «Nuevo Tiempo» del 21 de Febrero, dá sobre el atentado del 17 los detalles siguientes:

El objeto principal de la informacion abierta será investigar por qué procedimientos la dinamita ha podido inflamarse.

Todos los cristales del palacio de Invierno que dan al patio interior saltaron en fragmentos, pero la fachada del edificio no ha sufrido deterioros.

Algunos minutos antes de las seis y media, el oficial que acababa de distribuir sus pagas á los soldados, no habia tenido tiempo necesario para volver á su habitacion, cuando estalló la mina. En tal situacion, y previendo algun peligro, corrió á la sala de los guardias gritando ¡A las armas!

Pero la guardia tan solo pudo responder á este llamamiento con sordos gemidos y con gritos desgarradores.

Varios soldados fueron literalmente hechos pedazos, y los restantes recibieron heridas y fuertes contusiones. Habia tres que yacian sin brazos; de otros no se veia mas que la mitad del cráneo, y un torrente de sangre inundaba los restos de la hundida bóveda.

Todos los soldados fueron por la explosion lanzados á una altura de siete metros, desde la cual cayeron nuevamente sobre las piedras de la bóveda, en medio de una nube de polvo y de humo.

LA EXTRADICION DE HARTMAN

Leemos en la «France», que el gobierno francés acaba de tomar una grave resolucion; atendiendo á la peticion del príncipe Orioff, embajador del Czar

en Francia, se dispone á entregar á Hartman á la policia rusa.

Un telégrama recibido de París, explica la actitud en que el gobierno francés se ha colocado en este asunto. El telégrama dice:

«Londres 25 de febrero.

El «Times» anuncia, en un telégrama de París, que Hartman ha confesado que es el autor del atentado cometido en Moscou. La «France» termina con estos comentarios:

«Lo que todas las naciones de Europa unidas con Francia por medio de convenios formales han negado sin cesar á nuestros gobiernos, Francia lo concede hoy á la única potencia con la cual no ha celebrado tratado alguno de estradicion.

Se comprenderia que Hartman fuese expulsado de Francia; no se comprende que sea entregado á la policia rusa».

Un periódico de Darmstadt ha publicado algunos párrafos de una carta del príncipe Alejandro de Hesse, cuñado del Czar y padre del príncipe de Bulgaria, á su esposa relativamente al atentado del 17 de febrero. El príncipe de Hesse se hallaba al lado del Emperador de Rusia cuando ocurrió la explosion. Hé aquí lo que refiere:

«Fuí recibido en la estacion del ferro-carril por todos los hijos del Emperador y por el príncipe de Bulgaria, y me acompañaron hasta el palacio de Invierno. El Emperador me esperaba en la escalera. Cruzábamos un ancho corredor que conduce á los aposentos de S. M., cuando de pronto oimos una formidable detonacion. El pavimento se levantó como bajo la accion de un terremoto, se apagó el gas y nos encontramos sumidos en la mas completa oscuridad. Al mismo tiempo una polvareda sofocante y un olor á pólvora de cañon ó de dinamita llenó el corredor. Oíamos voces que nos decian que habia caido la araña del salon donde se habia preparado la mesa para la comida de la familia imperial, y corrimos hácia allí con el Czarewitch y el gran duque Wladimiro, en tanto que el conde Alderberg, no sabiendo lo que podia ocurrir, detenia al Emperador. Encontramos todas las ventanas rotas y en ruinas las paredes, y comprendimos inmediatamente que habia estallado una mina debajo del salon. La comida se habia retrasado una hora á causa de mi llegada, y á este retraso debe la familia imperial no haber estado reunida en la sala-comedor en el momento de la explosion».

En un artículo publicado por el «Times» se leen los siguientes pormenores sobre el atentado cometido contra el Czar:

«En San Petersburgo se cree que la explosion se produjo por medio de uno de esos péndulos con los cuales, segun se recordará, se trató de cometer un fraude que fué descubierto por el choque de una caja que se cayó al suelo. Y así se explica el motivo de haber ocurrido la explosion antes de lo que se queria por haber el péndulo adelantado su movimiento antes de la hora fijada.

Esta noche, á las ocho, se aseguraba haber sido descubiertos los tres obreros cómplices en el atentado. Es evidente que los asesinos disponen de medios extraordinarios y que su organizacion es mas formidable de lo que públicamente se supone.

Se halla en París una jóven rusa que vivia en la

plaza Alejandro al cometerse el anterior atentado contra el Emperador. Al oír la primera detonacion de revolver, la jóven saltó de la cama, asomóse á la ventana y presenció el atentado. Sobrecogida de terror volvióse á toda prisa á la cama, y en aquel momento abrióse la puerta de su cuarto y presentósele un hombre bien vestido y acercándose á su cama, le dijo: «Señorita, si decís una sola palabra que pueda ayudar á la policia en sus investigaciones, morireis», y desapareció cerrando tras sí la puerta. Al dia siguiente la jóven se marchó de Rusia, á donde no se ha atrevido á volver».

Las correspondencias dirigidas desde San Petersburgo á los periódicos extranjeros, pintan con los colores mas sombríos la situacion en que se encuentra la Rusia.

A la «Nueva prensa libre» de Viena escribe su corresponsal, que la policia ha descubierto en San Petersburgo dos baterías eléctricas colocadas en las habitaciones de uno de los consejeros de la corte, el cual afirma que ignoraba la existencia de dichos aparatos.

En la casa de un comerciante se encontraron dos mil revólvers y diez y siete cajas de fusiles de nuevo sistema y de fabricacion francesa y alemana. En otra casa, la policia ha sorprendido un depósito de dos mil kilogramos de dinamita y pyroxilina, que procedentes de Alemania, se habian introducido secretamente en San Petersburgo.

Esta ciudad está realmente consternada despues del atentado del Palacio de Invierno. Dícese que han sido reducidas á prision 5.000 personas, de las cuales se han encerrado 3.000 en la fortaleza de Petropavlovski.

Hace dos dias las autoridades tuvieron noticia de que varios individuos sospechosos habitaban en la calle de Beerdorodkin, núm. 4. Inmediatamente veinte agentes de seguridad, mandados por cinco oficiales practicaron en la casa un detenido reconocimiento. Nada encontraban que pudiera inspirarles sospechas, cuando cinco agentes que guardaban la puerta notaron que tres hombres corrian en direccion á un sotechado próximo al edificio. La policia les siguió; al entrar se oyó una horrible explosion que hizo saltar el sotechado, sepultando en sus ruinas á los agentes de la autoridad. Las averiguaciones hechas con posterioridad han demostrado que en aquella casa existia un depósito de dinamita.

Casi al mismo tiempo estalló un incendio en la calle Bolskaio. Tres edificios pertenecientes á la policia y una casa particular fueron destruidos por las llamas. Muchos agentes de policia perecieron por querer salvar los papeles.

Un agente de seguridad de servicio en la calle Byboreskaia notó que tres hombres de aspecto sospechoso ocupaban un carruaje que marchaba á gran velocidad.

Invitó al cochero á que marchase mas despacio, y como no fué obedecido, siguió de cerca al carruaje. Los que en él iban mataron de un tiro al agente, y desaparecieron.

A juzgar, pues, por las noticias del corresponsal del periódico vienés, el nihilismo persiste en sus criminales propósitos, á pesar de las severas medidas contra él adoptadas.

París 27.—Un despacho de Rusia anuncia que,

segun la «Gaceta de San Petersburgo,» ha sido detenida la célebre nihilista Vera Zassoulitchs. Se la encontró en casa de una amiga suya. La policia suiza habia dado aviso á la rusa del viaje de Vera.

Han llegado todos los documentos referentes á la causa de Hartmann. Se tardará algunos dias en tomar resolucion definitiva; ésta ha de depender principalmente del informe y dictámen de los tribunales.

Se confirma ser falso que el príncipe Orloff, embajador de Rusia, haya indicado la posibilidad de retirarse si no se accede á la extradicion de Hartman. Hombres políticos importantes decian anoche, en el baile dado por Mr. Grevy en el palacio del Eliseo, al que asistió el príncipe Orloff, que si este hubiese impuesto al gabinete la referida extradicion, acompañándola con la amenaza de retirarse, el gobierno, por dignidad, le hubiera dado una negativa inmediata.

Senado.—En la sesion de esta tarde el «general Berthauld» pronuncia un notable discurso á favor del proyecto de ley de Mr. Ferry sobre enseñanza; en él ataca enérgicamente á los jesuitas histórica y jurídicamente, alcanzando una gran ovacion de las izquierdas.

Mr. Julio Simon pronuncia á su vez un elocuente discurso atacando el proyecto de ley. Dice que habla en nombre de la libertad verdadera. Sus frases provocan frecuentes rumores en la mayoría y aplausos en las derechas.

Hoy ha terminado el debate sobre la totalidad del proyecto.

Se calcula que el artículo 7 será aprobado por 145 votos contra 138.

EL BANDOLERISMO EN LA MANCHA.

Las noticias de Ciudad-Real confirman nuestros asertos anteriores. Esa provincia es hoy víctima del mas desenfadado bandolerismo. No lo dicen solo los informes que llegan á nuestros oídos; lo aseguran los que tiene y publica un diario ministerial, «La Correspondencia de España», en cuyas columnas leimos una extensa carta que nos suministra datos interesantísimos para apreciar la extension y gravedad de ese mal.

Antecedentes.

El mal no es de hoy. Hace bastante tiempo que los criminales viven á sus anchas, cometiendo toda suerte de desmanes en aquella region y apercibiéndose quizás para las empresas que ahora acaban de realizar.

Segun de publico se dice, escribe el corresponsal de «La Correspondencia», el jefe de los criminales que han llevado á cabo el atentado de Fuente del Fresno es un sugeto apodado Castrolas, y con él figuran dos hermanos conocidos con el nombre de Juanillones, otros dos á quienes se conoce con un feo apodo, un tal Farruco y un Susano Tajuelo, que tomó parte en el conato de robo del tren de Andalucía, y que fué el único que escapó á la accion de la autoridad en aquel otro lamentable suceso.

Los bandoleros son todos sugetos avezados ya al crimen y que vagan hace mucho tiempo por los alrededores de Fuente del Fresno y en los límites de las provincias de Ciudad-Real y Toledo, en cuyos montes parece que tienen «su cuartel general».

Crimenes recientes.

La guardia civil, dice el corresponsal de «La Correspondencia», está siempre de continuo servicio y no basta, por desgracia, á cubrir todas las necesidades que se sienten para hacer frente al «bandolerismo organizado».

En poco tiempo se ha notado en esta provincia,

añade, un sensible aumento en la criminalidad: hace unos cuantos meses, otra partida asaltó y robó el pueblo de Luciana: el mes pasado, robaron el hospicio de esta capital llevándose 22,000 y pico reales; el 16 del corriente ocurrió el suceso del tren de Andalucía y anteanoche, el 21, el de Fuente del Fresno.

Desmanes y atropellos.

Los cometidos en Fuente del Fresno escuden á toda ponderacion.

La partida que entró en dicho punto estaba formada por siete hombres armados de retacos y cuchillos.

Desde luego se dirigieron á casa del alcalde, le amenazaron y maltrataron, obligándole á ir con ellos á las casas de los mayores contribuyentes, los cuales abrieron sus puertas á la voz del alcalde; se llevaron de cinco casas 30,000 rs., cometieron toda clase de tropelías, abusaron torpemente de algunas jóvenes y martirizaron con inaudita crueldad á algunos que se obstinaban en no entregar el dinero que les pedian.

A uno de los vecinos le clavaron alfileres en los dedos y le golpearon, distinguiéndose en esta operacion uno de los bandidos que habia sido criado de la casa.

En la habitacion de una señora viuda con dos hijas, se repitieron esas escenas, estrujando entre los dedos el pecho de dicha señora; y un bandolero, cogiendo por la mano á uno de sus compañeros y á una de las hijas de la casa, los unió, diciendo á cargadas: «Yo os caso, en nombre de Dios».

Otro de ellos obligó entonces á la señora de la casa á hacer unas cuantas jicaras de chocolate y á sacar aguardiente y vino para solemnizar la «boda», y consumieron cuanto les presentaron.

En otra casa se obstinaron en no abrir la puerta y la echaron abajo; pero se encontraron con otra despues, que no pudieron forzar. Cuando reunieron los fondos que quedan dichos, y unos tres ó cuatro mil reales mas del alcalde y de los fondos municipales se retiraron.

Medidas adoptadas.

El gobernador de la provincia, señor conde de Foxá, en cuanto tuvo noticia del hecho marchó á Malagon con fuerza de la guardia civil, pero á la hora en que escribe el corresponsal (ocho de la noche del 24) no habia noticia de que hubiese sido capturado ninguno de los ladrones.

La mujer del jefe Castrolas fué conducida el 24 á Ciudad-Real con objeto de interrogarla sobre el suceso. Es una joven hermosa, alta, morena, de mirada penetrante y que demuestra una admirable sangre fria y serenidad de ánimo.

Alarma.

El estado en que se encuentra aquella provincia reclama de los tribunales y de las autoridades gubernativas actividad, perseverancia y celo. La alarma que allí reina es extraordinaria. Nadie se atreve hoy á alejarse de las poblaciones y ni aun en ellas se puede vivir sin temor á los bandidos.

El corresponsal de nuestro colega no se explica bien el hecho de que siete hombres hayan atacado á una poblacion de 800 vecinos, situada á poca distancia de la capital y á tres de Damiel, que es la cabeza del partido judicial.

Sin embargo, así sucedió. Fuente del Fresno es una villa de 3.500 habitantes. Los ladrones eran siete. Estuvieron en ella mucho tiempo, cometiendo los desmanes que hemos referido, y terminada su tarea, se salieron del pueblo con toda tranquilidad, y sin que nadie se atreviera á hacer armas contra ellos.

LO DE RUDES.

La direccion de la Guardia civil recibió el siguiente despacho:

«Hallándose el alférez de la Guardia civil del puesto de Sort, don Lorenzo Rodriguez, vigilando las parejas del puesto de Estern, que prestan servicio desde dicho punto hasta las inmediaciones del pueblo de Rialo, pasó á pernoctar á dicha villa en la noche del 20 de este mes. A las pocas horas el comandante de dicho puesto, sargento segundo de la guardia civil, Francisco Bardají, le dió conocimiento de un aviso que habia recibido del alcalde, en el que se daba cuenta de que á las seis de aquella tarde se habian presentado varios hombres disfrazados, en el pueblo de Rudés, y que habian encerrado á la gente en la iglesia.

Inmediatamente el alférez mencionado, en union del sargento Bardají, un guardia y cuatro paisanos que se ofrecieron espontáneamente á acompañarle, llegó al punto mas inmediato, donde se le incorporó un cabo de carabineros, cinco individuos de este cuerpo y el cabo del somaten con dos parejas del puesto de Sort y dos del de Estern, saliendo seguidamente con direccion á Boni la mitad de la expresada fuerza, y la restante para Rudés. Al llegar á esta villa encontró el alférez Rodriguez al cura párroco en cama y gravemente herido, y herida tambien su criada.

Interrogado el sacerdote, manifestó que á las seis de la tarde, hora en que se hallaba en la iglesia dirigiendo la palabra á sus feligreses, se presentaron tres enmascarados en el templo, en ademan agresivo, y le dieron un fuerte golpe en la cabeza. Despues le ataron al pié del altar. En el acto amenazaron con dar muerte á los que se hallaban en el templo, si intentaban salir de él. Dos enmascarados, provistos de puñales y armas de fuego, se establecieron en la puerta de la iglesia para impedir que saliera nadie.

Los tres enmascarados, que se hallaban dentro del templo, desataron al cura y le llevaron á la rectoria, donde se encontraban dos enmascarados mas.

Hicieron sentar en un sillón al sacerdote, le exigieron la entrega de 500 onzas, y al manifestar el cura que no tenia tal cantidad, comenzaron á darle puñaladas, hasta el número de 15, y además fuertes golpes en todo el cuerpo. Insistieron en su peticion, y al repetir el sacerdote que no disponia mas que de 3.650 reales, creció de punto la indignacion de los ladrones, y con un manojo de paja encendida le abrasaron la cara y los ojos. A los lamentos del infeliz sacerdote, la criada se dirigia rápidamente al campanario para tocar á somaten, cuando fué sorprendida por un bandido que le asestó dos terribles puñaladas.

Los bandidos, ante la negativa del cura, le hicieron poner de rodillas para fusilarle; pero uno de ellos lo impidió en vista de que ya obraba en su poder la cantidad de que ya hemos hecho mérito, así como un revólver y una escopeta de caza, únicas armas que poseia el sacerdote.

En vista de tan horribles detalles, el alférez señor Rodriguez, dió orden al sargento Bardají para que sin pérdida de tiempo procedieran á la busca y captura de los criminales.

Tan activa, incesante y afortunada ha sido la persecucion, que el dia 23 del actual, el bravo Bardají ponía á disposicion del señor juez del distrito cinco criminales, las armas que les habian encontrado y el dinero que obraba en su poder.»

Este importante hecho prueba una vez mas la justa confianza que merece el benemérito instituto de la Guardia civil, al que no en balde se le llama el amparo de la gente honrada.

MADRID 28 DE FEBRERO

En el ministerio de Gracia y Justicia se prepara un decreto reformando los aranceles notariales en beneficio del público.

—Los senadores y diputados de Galicia solicitan del gobierno conceda a la Universidad de Santiago la ampliación de los estudios de Derecho hasta cursar el doctorado.

—La fiesta dada en el Hotel Continental de París ha producido, deduciendo todos los gastos, 12,500 francos para los inundados de Múrcia y otro tanto para los pobres de París.

—La comisión de diputados nombrada para fomentar la producción de cereales en la Península, se reunirá hoy con objeto de escuchar las reclamaciones de los que crean perjudicadas nuestras provincias con los presupuestos de Cuba.

—En el periódico «Las Novedades» de Nueva-York, recibido ayer, hallamos el telegrama siguiente:

«El ministro de España en Washington ha recibido un telegrama de la Habana fechado el 11, participando que los insurrectos fueron derrotados en Montersuz con pérdidas de armas, pertrechos y caballos. Fueron perseguidas y derrotadas de nuevo las partidas de Maceo y Guillermon, presentándose 225 hombres».

—Segun telegrama oficial recibido ayer de San Sebastián, el tren de mercancías núm. 361 que se dirigía a aquella capital, interceptó el túnel de Capuchinos, entre Rentería y Pasajes, por descarrillamiento de la máquina y seis vagones, sin que hubiera que lamentar desgracia personal alguna.

—Las secciones del Congreso nombraron, en su reunión de ayer, las comisiones que han de informar la proposición de ley autorizando al Gobierno para que permita convertir el tranvía de Cartagena a Guadix en ferro-carril económico por vapor; la relativa a la construcción de un ferro-carril de Valls a Barcelona y la de prórroga para terminar los estudios del ferro-carril de Salamanca a las líneas portuguesas de Rivera-alta y Duero.

—A principios de la semana próxima regresará a Cataluña el general Prendergast.

—Reunida ayer tarde por espacio de unas tres horas la comisión general de presupuestos, escuchó el parecer del Sr. Gonzalez de la Vega sobre la fabricación de la sal, sin que la comisión acordara nada sobre esto.

Quedó después ultimada la discusión de todo lo relativo a portazgos, y continuó la del presupuesto de ingresos.

—El Tribunal Supremo dictó ayer sentencia contra los dos acusados de haber asesinado a un anciano de 84 años en Toro (Zamora).

—Las secciones del Congreso autorizaron ayer tarde la lectura de la siguiente proposición de ley del general Daban:

«Artículo único. Todos los individuos a quienes correspondiere la suerte de soldados y se hallasen siguiendo una carrera, disfrutarán de los beneficios que concede el párrafo 4.º del art. 90 de la ley de reemplazos para los que siguen determinadas carreras ó profesiones, siendo, por lo tanto, destinados precisamente a cuerpos de infantería que guarnezcan la capital en donde hagan sus estudios, con el fin de que en clase de rebajados puedan continuarlos. Palacio del Congreso 27 de Febrero de 1880.—Antonio Daban».

—Ha quedado disuelta la sociedad general de Agricultura y Aclimatación, por haber acordado que no debía proceder a su constitución legal.

—La junta superior consultiva de Guerra comenzó, en su reunión de ayer, el exámen del proyecto

del reglamento para tiempo de paz y guerra.

—Ayer fué detenido un sugeto complicado, al parecer, en el robo cometido el juéves en el oratorio del Espíritu Santo.

—Ayer fueron abonados en el ayuntamiento los dos premios de 30,000 duros de la lotería municipal, uno de los cuales ha correspondido a una familia de carniceros de la calle de Toledo.

—El alcalde de Madrid y el secretario del ayuntamiento pasarán mañana a Alcalá de Henares, a tomar posesión del edificio adquirido en esta ciudad y destinado a establecer un nuevo asilo para pobres. Las obras de este establecimiento comenzarán muy en breve.

—Hoy no celebrará sesión el Senado.

—En la sesión celebrada ayer por la diputación provincial se acordó la construcción de un camino vecinal desde Villanueva del Pardillo a la carretera del Escorial y otro desde Valdaracete a la de Extremadura.

—La comisión correspondiente del ayuntamiento designó ayer las veinte jóvenes pobres de esta capital a quien han de entregarse los lotes de 500 pesetas, acordados con motivo del régio enlace. En la sesión del próximo miércoles se aprobará definitivamente el asunto.

—En los terrenos del Retiro, en que, como en años anteriores se ha de celebrar la Exposición de ganados, se están haciendo grandes plantaciones, proyecto del director de paseos y arbolados, señor Garagarza.

En medio de la Exposición se levantará el pabellon municipal con plantaciones de flores en sus cuatro ángulos y dos jardinillos a la inglesa en los costados. Se colocarán 64 instalaciones generales al rededor del pabellon, rodeadas de árboles, y en los cuatro lados del rectángulo de la Exposición se establecerán 41 cuadras de ocho metros de largo por cinco de ancho, una de 83 metros por cinco, fonda y lechería.

En los cuatro ángulos se situarán tres grandes abrevaderos y uno pequeño.

El número de árboles que se han de colocar en todo el perímetro de la Exposición, asciende a 550.

—El día 22 de Marzo próximo se verificará la segunda subasta para la adjudicación del edificio que ocupa actualmente el ministerio de Fomento, en permuta del que deberá construirse en los terrenos del Jardín Botánico, inmediatos al paseo de Atocha.

—Un forastero que había ayer visitado cierta casa de la calle de Buenavista, echó de menos una cartera con varios documentos, y unos 2,000 rs. en oro que llevaba en el bolsillo.

Seis mujeres que en la mencionada casa habitaban fueron detenidas, como presuntas autoras del robo de aquellos efectos.

—Ayer fué llamado telegráficamente a Madrid para recibir nuevas instrucciones, el jefe de la Guardia civil que manda la fuerza encargada de perseguir a los bandoleros de Toledo y Ciudad-Real.

—Es probable que a su instancia, sea trasladado a otra provincia el actual gobernador de Vizcaya.

—El personal del cuerpo eclesiástico de la armada, será en breve asimilado al del ejército.

—Ha llegado a Madrid para formar parte del tribunal de oposiciones a cátedras de psicología, el catedrático de Granada, presidente de aquel liceo artístico y literario, Sr. Lopez Muñoz. Este buen amigo nuestro tiene presentado, como ya hemos dicho, en el teatro Español, un drama del que hablan con elogio algunos hombres de letras que han tenido el gusto de oírle.

—Para la cuarta secretaría del Congreso será candidato único de la mayoría el Sr. Santonja

—El día 5 del próximo mes de Marzo, llegará a Madrid el reputado violinista Sr. Sarasate, el cual tomará parte con la Sociedad de Conciertos, en dos de los que ésta se propone dar en el Circo de Rivas.

—El Sr. Orovio, ministro de Hacienda, se vió ayer obligado a guardar cama, aquejado por una molesta dolencia.

—En el orden del día para la sesión de hoy en el Congreso, figuran la discusión de los asuntos pendientes y la elección de secretario cuarto.

—El gobernador de Sevilla Sr. Corbalan, hizo ayer entrega del mando al presidente de aquella diputación provincial señor conde de Casal. Créese que hoy ó mañana llegará aquel a Madrid.

Gacetilla.

En el repartimiento hecho por la Diputación provincial de estas islas de los 997 mozos con que debe contribuir esta provincia para el reemplazo de los 65,000 hombres decretado por S. M. en 24 de febrero último, corresponden a esta isla:

Pueblos	Número de hombres y décimas.	
Mahon.	57	4
Ciudadela.	27	2
Alayor.	21	7
Mercadal.	12	3
Ferrerías.	3	3
Villa-Carlos.	3	3
	123	22

Así nos lo comunica hoy por telegrama nuestro corresponsal.

Anoche tuvimos el gusto, por tercera vez de admirar el talento musical de las hermanas doña Carolina y doña Vicentina Ferni. Todo el programa fué ejecutado con toda precisión y acierto mereciendo acalorados y nutridos aplausos de la concurrencia, siendo obsequiadas las hermanas Ferni con varios ramos de flores. El público que demostró no cansarse de oír y admirar dichas celebridades, a finalizar la función con la aplaudida fantasía de Leonard *Souvenir de Haynd*, quiso hacérsela repetir a lo que no accedió la Carolina pero en cambio obsequió a la concurrencia ejecutando las *Variaciones* de Paganini sobre *El Carnaval de Venecia* en la que demuestra su extraordinaria habilidad en el arte del violín.

Esta mañana ha salido para Cartagena la fragata *Blanca* con el objeto de recoger allí la marinería que está para embarcar con destino a la escuela de instrucción y este arsenal.

Los almendros y algunos otros árboles precoces se han cubierto de flor; muchas plantas hinchan sus botones y hacen brotar sus tiernos tallos para vestirse el alegre ropaje del estío, y la fragancia de las primeras flores nos anuncia la primavera. En los últimos días hemos disfrutado ya los anticipados encantos de la bella estación, en la que parece que resucita la naturaleza, si bien los cultivadores ven crecer sus plantas con temor, pues aun son de esperar frios que perjudiquen la vegetación.

Las hermanas Ferni han salido en la tarde de hoy para Ciudadela con el objeto de dar mañana en aquel coliseo una función extraordinaria. El sábado próximo estas célebres artistas darán un concierto vocal é instrumental en la sociedad *El Recreo* de esta población.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Emeterio y San Celedonio mártires.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en la Parróquia de Sta. María.

Santo de mañana.

San Casimiro rey y confesor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Salidos el 3.

Para la mar fragata de guerra «Blanca» de 30 cañones 360 caballos y 384 plazas al mando del Capitan de Navio Sr. D. Serafin Aubareda.

Despachados el 3.

Para Palma vapor-correo «Menorca» cap. D. José Pons con 19 trips, efectos y la correspondencia.

Para Valencia laúd «Deotero» patron Salvador Montoro con 5 trips, y lastre.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 2.—5:00 t.

Continúa discutiéndose en el Congreso la proposicion del señor Labra.

El Sr. Oroyio se halla enfermo de gravedad.

Desmiéntese la dimision del Sr. Conde de Toreno.

Interior, 16:05.

Anuncios.

Comision liquidadora de la sociedad anónima Industria Mahonesa.

El día seis de Marzo próximo á las once de su mañana, tendrá lugar en el local que ocupa la Sociedad, el remate en subasta pública de los terrenos, edificios, maquinaria y ajuar de la misma, que constan detallados en los inventarios que obran en poder de los Sres. D. Jaime Trias corredor colegiado de Barcelona, D. Jaime Granada en Palma y D. Juan Martorell en Mahon. El tipo mínimo admisible que se fija para el remate es de treinta mil duros. Desde el día once de este mes estarán en manos de los espresados señores las demás condiciones que deberan regir para el remate. Mahon 3 Febrero de 1880.—Jaime Barceló.—Juan Martorell y Cáules.—Juan Mesa.—Juan J. Rodriguez.

Subgobierno de Menorca.

Anulada la adjudicacion de la subasta de acopios para la conservacion de la carretera de Mahon á Villa-Cárlos por orden de la Direccion General de Obras públicas, Comercio y Minas de 23 de Febrero último, en la que se dispone se celebre un segundo remate: el Sr. Gobernador de la Provincia ha dispuesto que dicho acto tenga lugar el día 15 del actual, á las doce de su mañana en aquel Gobierno y en esta dependencia, bajo el mismo tipo de 777'40 pesetas y con las condiciones que sirvieron en el anterior remate celebrado en 31 Diciembre último, á tenor del anuncio inserto en el periódico de esta ciudad «El Bien Público» correspondiente al día 22 de aquel mes, número 2031.

Lo que se inserta en este diario para que llegue á conocimiento de las personas de esta Isla que deseen

interesarse en el segundo remate. Mahon 2 Marzo 1880.—El Subgobernador, Antonio Castañeira.

Administracion Depositaria de Menorca.

Por orden de fecha de ayer esta Dependencia ha sido autorizada por el Sr. Jefe Económico para admitir las cuotas de redenciones del servicio militar que se hayan de verificar en esta Isla.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados; debiendo á su vez advertir que en los ingresos de que se trata no se admitirá ninguna clase de calderilla. Mahon 2 Marzo 1880.—El Administrador Depositario, Fernando Saura.

Subasta.

El martes 16 del corriente mes se rematará en licitacion privada en el despacho del notario D. Nicolás Orfila, una casa situada en esta ciudad, calle de Anuncivay número 7, perteneciente á los herederos de D. José Lluch y Gomila.

La licitacion se hará por medio de pliegos cerrados que deberán entregarse en el despacho de dicho notario antes de las doce del citado día, á cuya hora serán abiertos y se hará la adjudicacion á favor del licitador que ofreciese mayor suma sobre la de quince mil pesetas tipo de la subasta.

Las condiciones de la venta y los títulos de propiedad, están de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

Aviso importante.

Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas para coser, cualquiera que sea su sistema.

ARRAULETA 25. SE PASA A DOMICILIO.

Propio para Cuaresma.

El establecimiento del Sr. Eudaldo Codina Plaza del Cármen número 3, ha recibido una partida de habichuelas-confites de superior calidad y se venden á 7 céntimos la libra y por arrobas á 16 rs. vn.

VERDADERA BARATURA

SOLO POR 8 DIAS.

Mr. Pradere, teniendo que realizar una porcion de géneros por cuenta de una casa extranjera como son: ropas de hilo y pañuelos tambien de hilo, á precios nunca vistos, lo pone en conocimiento de este público al propio tiempo que abriga la persuacion de que al verse tal baratura, no quedará género alguno de los mencionados dentro del plazo prefijado.

Hay que advertir que los pañuelos únicamente se espondrán por docenas.

19 CALLE NUEVA 19.

EMPANADAS DE PESCADO

Y
COCAS ROYS.

Se encontrarán frescas y de superior calidad en la confiteria LA PALMA calle Adnóver 24.

En el mismo establecimiento se encontrarán los deliciosos dulces de la estacion Aranjat y Cabellos de Angel.

Chocolates y cafés de la muy acreditada fábrica «La Colonial de Madrid» y toda clase de conservas alimenticias.

Al Público.

En la tienda del Catalan de la calle de Adnóver número 40 se acaban de recibir sillas grandes blancas á 6 reales vn. y de color á 8 y 10 rs. vn.

Medianas y pequeñas de diferentes precios.

SALVADO.

Se encontrará de superior calidad á 10 rs. vn. cuartera.

Portal de Mar número 20.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de la Arravaleta n.º 25. Informará el notario D. Francisco Andreu.

ENDUIT METALLIQUE.

ENYESADURA METÁLICA DE LOS SRES. LA VERGNE ET DELBEKE DE DUNKERQUE, PROVEEDORA DE LAS MARINAS DE GUERRA HOLANDESA, DANESA, BELGA, FRANCESA Y RUSA Y DE VARIAS ADMINISTRACIONES DE PUENTES Y CALZADAS.

Este barniz que tan buenos resultados ha producido á todos los buques que lo han usado y á los que ha preservado de la picadura de la carcoma y de la adherencia de las yerbas marinas, y pudiendo navegar dos años con los fondos bien limpios y sin ningun riesgo para la madera, es tambien aplicable á los buques de hierro, como lo demuestran los buenos resultados que han dado las muchas experiencias entre las cuales se pueden citar las ultimamente efectuadas. Una plancha de hierro y otra de madera pintadas de dicho Betum fueron sumergidas con fecha 21 Junio 1876 en el arsenal de este puerto las que fueron estraidas en 3 Mayo 1878 en presencia de los Sres. Comandante de Marina, Alcalde-Ingeniero civil, Cónsul francés, varios Sres. Gefes y oficiales de la escuadra de instrucción y diferentes particulares, habiendo dado por resultado que las partes pintadas con minio en la plancha de hierro estaban oxidadas y por efecto de él gastadas como en unos dos milímetros y el escaramujo fuertemente adherido á ella con señales de descomposicion en el hierro; en la parte dada con el Betum conservó una superficie completamente tersa y engrasada y el hierro en perfecto estado, conservando el Betum.

En la plancha de madera dió idénticos resultados.

Entre los muchísimos buques de hierro que van pintados con dicha produccion se pueden citar: la fragata acorazada «Couronne» que le fué aplicado en Junio de 1877 y salida del dique de Tolon el 15 del mismo mes, desde aquella fecha la fragata ha estado de observacion en Levante donde las aguas son muy perjudiciales, la oxidacion y las adherencias submarinas podian producirse facilmente; entró en dique el 15 Enero 1879, es decir despues de 19 meses, habiendo obtenido el mas brillante éxito. Al vapor de 160 caballos «Phoque» fué aplicado dicho Betum en Julio 1877 y entró en dique en Enero de este año, conservando sus fondos limpios y en el mejor estado.

He aquí la importancia de los pedidos hechos á los inventores de dicho Betum por el gobierno holandés:

Se recomienda pues muy eficazmente el citado producto tanto á los buques de madera como á los de hierro por sus grandes utilidades ventajosas y económicas.

PRECIO DE CADA POTE DE 5 LITROS
VEINTE PESETAS.

Idem de medio pote 10 y 1/2 pesetas.

Dará todas las esplicaciones que se deseen y el modo de aplicarse el representante en estas islas don Pedro Valls, Mahon.

En Ciudadela D. Andrés Triay, del Comercio.

En Palma D. Francisco Mateu, constructor.

En Ibiza Sres. Wallis del comercio.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.